

## Fragilidad de la masculinidad en torno a los movimientos sociales de género

Hersain Morales Hernández<sup>1</sup> 1 Universidad Autónoma de Tlaxcala. hersalml24@gmail.com

La idea de hablar sobre la masculinidad implica una serie de diálogos con diferentes perspectivas, para lo cual implicaría desde una postura, tratar de explicar que es lo que significa y comprende la masculinidad. Es así que el presente trabajo se abordara desde la perspectiva masculina, como es que se vive esta masculinidad en una época donde existe una presencia más activa de movimientos sociales de género, enfatizando en ¿cómo se vive esta masculinidad?, Y si ¿existe algún efecto o influencia de los movimientos sociales de género que ocasione conflicto en esta masculinidad?

Ya que en esta investigación no se planteó hipótesis previa será elaborado bajo el enfoque cualitativo, a la par de satisfacer las necesidades de este trabajo, se optará por tomar un método biográfico, ya que se cree necesario analizar la percepción de realidad en un hombre perteneciente a una familia tradicional. Para ello se utilizó una entrevista no estructurada que profundice en los objetivos de la investigación, bajo la guía de las siguientes categorías, subcategorías e ítems:

- 1. Heteronormatividad
- 1.1. Masculinidad (Construcción de la masculinidad en la infancia. Conceptualización propia de la masculinidad y Valoración sobre su masculinidad)
- 2. Movimientos Sociales de Genero (MSDG)
- 2.1. Ideales (Opinión sobre los MSDG y Postura ante los MSDG),
- 2.2. Influencia (Influencia de los MSDG en el contexto familiar e Influencia de los MSDG de manera personal).

Bajo la perspectiva del entrevistado, la masculinidad implica mostrarla ante la sociedad, dando a notar todo lo que se ha aprendido, "lo que debe ser un hombre", lejos de satisfacer las necesidades personales, lo importante es el estatus ante el contexto, mostrando elegancia y un porte que imponga respeto. Cualquier hombre que cumpla con esto tiene un valor y reconocimiento dentro de su perspectiva.

En cuestión de los MSDG se mostró más una actitud indiferente. La postura es más de tolerancia, ya que existe cierta simpatía con los ideales de los MSDG, siempre y cuando no se transgredan los límites personales. Entonces esta relación que existe entre la construcción de la masculinidad y la presencia de los MSDG cerca de este contexto no es necesariamente directa, ya que los cambios o malestares por parte del sentir masculino no son tan conflictivos, contrariamente, hasta cierto punto la influencia hacia la masculinidad resulta silenciosa al grado que el hombre difícilmente nota que en algunos puntos de su vida la influencia de estos ideales.

En conclusión, la idea de que la masculinidad no necesariamente tiene que mostrarse siempre de una forma estrictamente rígida, seca y violenta, sino que existen otra formas de las cuales se puede vivir y expresar esta masculinidad y obtener el mismo reconocimiento como hombre y esta a su vez tenga límites definidos que le permitan tener un grado de tolerancia hacia otras ideas, hace notar que la idea de masculinidad que en un contexto tienen, no es el único constructo, todo lo contrario, se entiende que la masculinidad no es un único concepto, ya que esta es solo una perspectiva de tantas.